

PREVENIR SIN ALARMAR

Nuestro colega «La Epoca» se duele de que haya algunos periódicos que se dedican a avivar los recelos e inquietudes en vez de calmarlos. Efectivamente, no se debe alarmar; pero hay que definir las actitudes equivocadas, y, en cuanto sea posible, prevenir los conflictos.

la guerra, no irá a la guerra... ¡lo tiene decidido!
Fijémosnos en una grave circunstancia. La Nota, de que venimos hablando, no se ha dirigido a la República yanqui, ni a Dinamarca, Suecia y Noruega, porque estos países han declarado ya formalmente que los submarinos de guerra ó mercantes deben disfrutar los mismos derechos que los barcos de superficie.

DESDE ROMA

El Cardenal Arzobispo de Milán ha lanzado especial condenación contra el diario «El Popolo d'Italia», por sus blasfemias contra Jesucristo, ordenando, a la vez, que en todas las parroquias de su archidiócesis se celebren actos de reparación ante el Santísimo Sacramento.

PARA «A B C»

Desagradabilísima sorpresa nos ha producido la censurable forma en que un diario tan serio como el «A B C» ha comentado la elocuente oración con que el diputado católico Sr. Solana defendió los fueros que, por virtud de preceptos constitucionales, corresponden, en España, a la Religión Católica.

Un aplauso al Sr. Burell

Bajo este título publica nuestro querido colega «El Universo» el suelto que a continuación insertamos:
«A pesar de las dificultades económicas por que el Estado atraviesa, el Sr. Burell ha tenido resolución bastante para llevar al proyecto de Presupuesto los siguientes aumentos:

Contra una exención sectaria

Protesta de las señoras de Barcelona. La presidencia de doña María del Pilar de Ferrater, viuda de Vives, se reunió ayer la Junta de la Sección Femenina del Centro de Defensa Social, en la que se trató de la exención del pago de la contribución que se hace, en los proyectos económicos del Sr. Aiba, a los templos de las distintas confesiones abiertas al culto público en España, en vez de limitarse a los templos católicos, como hacen las leyes anteriores; estimándose, por todas las señoras, como un agravio a los sentimientos del país este equiparación de la Religión Católica, que profesa el Estado, con las falsas disidencias; y por lo que se acordó protestar contra ella y trabajar para que no se apruebe.

DE MI CARTERA
EL SOLDADITO

BÉLICO
En París. Un soldado abandona la estación del Norte para adentrarse en la gran ciudad...
Es un verdadero «peludo», un legítimo guerrero del frente. Capote reglamentario desafiado por las lluvias, casco con abolladuras, botas altas de despellado cuero, la bayoneta a la cintura, y, en el pecho, la «Cruz de Guerra». El rostro campesino empareja con las manzanas callosas y remeñidas, y en aquella cara, gordincha e ingenua, dos ojos muy redondos, ojos azules y mancos de bovino, tienen una graciosa expresión de perenne asombro ó infantil curiosidad.

«Amigo mío...» le dice alargándole la mano.
Es un caballero auténtico. Lo pregona no sólo el corte irreprochable de su gabán y las botas legítimas de anca de potro y el sombrero a la última y los guantes y una rosa de la Legión de Honor, sino ese «no sé qué» en los modales, en las actitudes y en el gesto, que el rastacurismo no ha logrado nunca sino caricaturizar...
«El peludo», respetuoso y humilde, calla, abriendo más aún sus ojos asustados...
«¿Usted, querido amigo, viene del frente? ¿no es así?—insiste el caballero.
«Sí, señor; ¡acabo de llegar!—balbucea el soldado.
«¿Muy bien. ¿Y de qué parte del frente viene usted?
«Vengo de Barleux, señor.
«¿Caramba, de Barleux! ¡Admirable! Dígame usted, querido, ¿qué se dice en las trincheras? ¿Qué impresiones hay? ¿Cuándo «dos echamos»?
Aquí el soldadito se anima y su lengua se suelta. Es todo un discurso lleno de optimismo y de fe en la victoria. ¡Bien se bate el cobre, demonio! pero se avanza, se avanza siempre, que es lo principal!...
El caballero escucha con vivo interés. De vez en cuando subraya alguna frase arrugando y patriótica del soldadito con un «¡bravo!» y una sonrisa paternal.

«Perfectamente, muy bien! ¿Y qué piensa usted hacer en París? ¿Mucho tiempo? ¿Tiene usted aquí familia?
«No, señor... creo que tengo un tío nada más. Me han dado una semana de permiso... ¿Dónde ir?... ¡Me iré a ver a mi tío, pensó, y he venido, sin haber estado jamás en la capital de Francia!...
«¿Pero, hombre! ¿Usted sabe lo grande que es París?... ¿Usted pensaba encontrar a su tío sin saber sus señas?...
«Se llama Mauricio Villenot...
«¿Mauricio? ¡Indudablemente! pero es tan grande París para que lo encontremos! ¡Eh, yo le invito a comer en casa, con mi esposa y mis hijas! ¡Cuánto se alegrarán de tener un convidado como usted, un guerrero del frente!...
El «peludo» se deja conducir a un coche que, a poco, se detiene a la puerta de una modesta suntuosa. Como en un sueño, se siente transportado a un mundo ideal.
Una presentación graciosaísima, una serie de exclamaciones de grata sorpresa, y se ahí al «peludo» rodeado, interrogado y mimado por la señora de la casa y dos lindas niñas que todavía no han cumplido los veinte años. El «peludo», magnífico, encantado al «peludo», que contempla con religiosa atención la vajilla de plata, la cristalería de Bohemia, los ricostrojados alfombras, los muebles aristocráticos, y los guapos blancos del criado que sirve. El «peludo» «meu» se al anteoja a él un laberinto de Oreta y el «Dippennin» el «Grand Marnier» y el «Kumell», néctares y ambrosías capaces de asombrar al humano que «más cosas ha visto» en este mundo. ¿Y qué decir de aquel café negro, fragante, y de aquellos platos enormes, con una «faja de general», y de aquel piano, que «toca solo», y de aquella cajita, «que habla» sola también?
El «peludón» es «el niño» de la casa, es la alegría de la familia, es un encantador juguete, que hace las delicias de los dos pimpollos...
Un barbero se apodera del soldadito y lo convierte casi en un... Apolo.
Por la noche, y en «auto», va con sus amigos a la Comedia Francesa.

Un barbero se apodera del soldadito y lo convierte casi en un... Apolo.
Por la noche, y en «auto», va con sus amigos a la Comedia Francesa.
Al volver, un criado lo conduce a la alcoba, estancia principessa, con todo el lujo y el «conforto» imaginables.
«¿Ha dormido usted bien? ¿Ha descansado usted a gusto? ¿Tiene usted ganas de desayunar? ¿Le gusta a usted París? ¿De qué usted alguna cosa? ¿Echa usted algo de menos?—le interrogan las damas, rodeándolo, ofreciéndole cigarrillos y acompañándolo mimosas.
«¡Así ha vivido una semana el «peludón», la semana de su licencia, que él quería dedicar a su tío, un tío probable del que sólo recordaba el nombre!...
Una noche triste, un automóvil lo ha conducido a la estación, siempre rodeado de sus protectores. Al partir el tren, el soldadito ha sentido que la lengua se le anudaba y que la emoción humedecía sus ojos...
«¡Buena noche y buena suerte!... ¡Has traído el día de la victoria!...
Y cuando la locomotora silba y el vagón comienza a deslizarse sobre los carriles, el caballero, empujándose en el estribo, ha basado en el frente al guerrero y lo ha dicho con voz:
«¡En nombre de ellas y en el mío, hijo! ¡En nombre de la Francia!
Y el «peludón» lloraba también...»

CURRO VARGAS
Los americanos y la guerra

MILAN 6
De Bucarest dicen al «Secolo» que el Gobierno ha dirigido al Gabinete norteamericano una protesta contra el bombardeo aéreo de Bucarest.
El ministro de los Estados Unidos ha comunicado a su Gobierno que la explosión de una bomba había causado la muerte de un súbdito americano.

LA CIUDAD DE VARSOVIA, AUTÓNOMA

NAUEN 6
La ciudad de Varsovia obtuvo autorización para concertar un cuarto empréstito de 20 millones de rublos, al 5 por 100, con los Bancos alemanes.

LOS MOSCOVITAS CONTIENEN SU OFENSIVA EN LUZK

DESTRUCCIÓN DEL EJERCITO RUMANO QUE CRUZÓ EL DANUBIO

ATAQUES INGLESES RECHAZADOS ENTRE EL ANCRE Y EL SOMME

FRANCIA.—Lucha de artillería en el Somme, y nada más que señalar en el resto del frente (parte francés). Violentas luchas con granadas de mano en el frente inglés, y varios ataques franceses, rechazados sangrientamente, entre Fregicourt y Bouchavesnes (parte de Berlín). En el Ancre atacaron los ingleses por medio de gases asfixiantes (comunicado de Londres).
RUSIA.—Los rusos permanecen inactivos en el sector de Luzk, iniciando una ofensiva en dirección a Lemberg, donde toma incremento la lucha. Han sido rechazados en Wipoko Tenbit y en Garkow. En el Zlota Lipa reanudaron sus ataques en grandes masas. En ambos sectores los germanos hicieron prisioneros (telegrama de Nauén).
ITALIA.—Varios combates parciales en todo el frente, que no hacen variar la situación (radiograma de Colmano).
RUMANIA.—Los rumanos fueron expulsados de Lubmalva, en Bockeskopf y en la carretera de Magyaros Paradj, perdiendo más de 200 prisioneros. Los alemanes han cogido varios cientos de ellos en el Alt, dos cañones pesados, 38 de campaña y 18 de infantería. Las tropas rumanas que atravesaron el Danubio lograron escapar, diseminadas, algunas de ellas; las demás fueron perseguidas y aniquiladas (partes de Berlín).
BALKANES.—La evacuación del Struna por las tropas búlgaras no fué molestada por el enemigo (telegrama de Nauén).

LA SITUACIÓN MILITAR

Charada rumana.—Los rumanos han pasado el Danubio. El puente de barcos que utilizaban los rumanos ha sido destruido por los monitores austro-húngaros. Los rumanos han vuelto a pasar a la orilla izquierda del Danubio. Bien. Cuando quisieron sus explicación unos días cómo se pasaron los rumanos el río utilizando un puente de barcos y fué destruido éste, y batidos y perseguidos por búlgaros y alemanes, en precipitada fuga se retiraron aquellos, ha sido posible que, no habiendo puentes sobre el Danubio, se retiraran los rumanos a la orilla izquierda del río. Pero, en fin, cuando en un telegrama oficial se hace tal afirmación, verdad será, y no es cosa de quebrarse los sesos para averiguar cómo se ha verificado un hecho. El hecho existe y basta. Le Temps arrugará el entrecejo al ver cómo les charatan en España que fué viendo a los rumanos a la espalda de Mackensen, no han venido a tierra. Sigamos dando vueltas a otro aspecto de la charada rumana. Ayer decía bien clarito el parte oficial de Bucarest que en Hasancea el ala izquierda del ejército rumano había obtenido un éxito. Hasancea no existe; al menos yo no lo he visto sobre un mapa; pero Hasancea sí. ¿Cómo dudar de que se referían a este último punto. Pues no hay tal. El pueblo a que, por lo visto, aludían era Amzacia (y no Hasancea), al Sur de Topraisari, y claro es que donde dije ayer blanco tengo que decir hoy negro (véase el gráfico). Así de justo pensar y escribir, fundando los juicios en premisas falsas... ¿Quién hace esos juegos malabares con las letras? Quiere decir que, en honor a la verdad, hay que hacer constar que, pues búlgaros y alemanes ocupaban la línea Rasova-Copadina, Topraisari, y ahora aparecen en la formada por los puntos Rasova-Amzacia, al ala derecha de los mismos ha retrocedido en vez de avanzar, como yo suponía ayer; pero no debe ser inquietante la situación de las tropas de Mackensen, aunque se combate violentamente en todo el frente de la Dobrudja (parte oficial de Bucarest) cuando los rumanos sólo dicen que cogieron cinco oficiales y cien soldados, y los alemanes, que rechazaron los ataques de sus enemigos al Este del ferrocarril Karaorman-Copadina, que, por más que me desajo sobre un mapa

no veo que la situación de las líneas se modifique sensiblemente. Puede que padezca yo de miopia.
Grecia, desgraciada, se agita, queriendo a todo trance conservar su neutralidad la mayor parte de la nación, y en la sombra se ve una mano gigantesca que empuja sin piedad a la desventurada. ¿Es preciso batirse? ¿En Volos los reservistas han votado una moción declarando que por ningún pretexto se dejarán arrastrar a la guerra. Los reservistas de Missolonghi han adoptado análogas resoluciones (telegrama de París). Y la implacable mano sigue empujando sin cesar. ¿Es preciso morir? Sea; pero



probablemente, en cuál de los dos beligerantes podrá reunir con más rapidez las tropas necesarias en el nuevo teatro de operaciones, y los ferrocarriles austroalemanes respondan: es nuestra la partida.

FRENTE MACEDÓNICO

Amplio el croquis publicado ayer, situando las montañas de Babana, en las que hay nieves; montañas que cuentan los serbios que han cruzado, así como el Zerna. Los alemanes confirman que perdieron de nuevo el pueblo de Jenikoi, y los italianos han dicho (aquí, que no poco), y han entrado a saco en Albania, y si ayer los veíamos por Sancti-Quaranti y estaban en Tepelezi hace

ARMANDO GUERRA

(Se prohíbe la reproducción de esta crónica.)

NOTA.—A MIS LECTORES

Aquellos que habiendo girado el importe de mi libro De re bellica no lo hayan recibido todavía, deben reclamármelo. Se vende en el kiosco que EL LIBERABATE tiene en la calle de Alcalá, y en casa del autor, Cañada, 12, quien sirve exclusivamente los pedidos a provincias. Precio del libro, 3 pesetas. Se remite certificado por 3,40. Búrgos se me envíe el importe por giro postal ó en sellos, indicando el número del giro y con claridad las señas.

Cómo fué el movimiento envolvente alemán

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 6
El parte oficial búlgaro comunica que en el frente del Danubio las fuerzas enemigas, compuestas de 15 a 16 batallones, sin artillería, que habían atravesado el Danubio a la altura de Rjohowe, avanzaron, ocupando las aldeas de Skivopol, Kajambie, Berisowo, Malkovronowo, Golomovronowo y Breshliaw.
Con objeto de rechazar a los rumanos, destacaron los búlgaros dos columnas en forma cónica, de Rutschuk y Tuturakan, respectivamente.
Las tropas que salieron de Rutschuk atacaron al enemigo el día 3, obligándolo a buscar su salvación en dirección al puente que ya había sido destruido por una floja falla de monitores.
El campo de batalla quedó cubierto de cadáveres enemigos.
Al anochecer ocuparon los búlgaros las aldeas de Rjohowe y Babowo, retirándose las secciones enemigas en desorden hacia el Este, encontrándose con las fuerzas búlgaras que avanzaban de Tuturakan. El enemigo, así cercado, se dispersó en distintas direcciones.
Los búlgaros completaron su destrucción el día 4.
Las tropas rumanas se portaron, en las aldeas por ellas ocupadas lo mismo que el su retirado de la Dobrudja.

Sublevación de la India inglesa

SERVICIO TELEGRÁFICO

PARIS 6
De Aden comunican que el Negris Lis Jyass y sus partidarios se han apoderado de Dinava y han cortado la línea férrea entregándose a numerosos excesos y saqueos de todo a su paso.
Las colonias europeas han podido ponerse a salvo de la furia de los li.
La emperatriz, a cuya protección acogido los europeos, ha tomado para dominar la rebelión.

POLITICAS

UN ESCANDALO EN EL CONGRESO

LOS NAVIEROS Y EL MINISTRO DE HACIENDA

UNA CURIOSA ENMIENDA DE HACI QUINCE AÑOS

El 20 de Diciembre de 1901, el Sr. Aza...

Los diputados que suscribieron tienen el...

Se sugiere el epígrafe técnico de dicho...

Para sustituir los recursos del Tesoro...

Como en otro lugar decimos, una Comisión...

El Sr. Villanueva manifestó en su despacho...

Un diputado de la derecha me ocultaba...

Los políticos son ya partidarios de tratar...

El Sr. Cambó y sus correligionarios se...

El Sr. Cambó no piensa, por ahora, cesar...

El conde de la Motera, que estaba en el...

Con el tiempo—terminó diciendo—se irá...

Al terminar la sesión,

Nadie esperaba que la sesión de ayer...

Con este motivo salió a relucir el discurso...

Las pocas personas que quedaban escuchan...

Del incidente que motivaba este escándalo...

Cuando salieron los diputados de los pasillos...

—Pues venghan ustedes antes—les decía un...

—Si, en total, nos retrasamos unos minutos...

—Esto es demasiado—decía otro, antiguo...

—No lo crea usted—contestó—; esas son...

Los ministros, ¡claro está!, defendían...

—El Sr. Alba, diciendo que no se debía perder...

—Pues venghan ustedes antes—les decía un...

—Si, en total, nos retrasamos unos minutos...

—Esto es demasiado—decía otro, antiguo...

—No lo crea usted—contestó—; esas son...

Los ministros, ¡claro está!, defendían...

—El Sr. Alba, diciendo que no se debía perder...

—Pues venghan ustedes antes—les decía un...

—Si, en total, nos retrasamos unos minutos...

—Esto es demasiado—decía otro, antiguo...

—No lo crea usted—contestó—; esas son...

Los ministros, ¡claro está!, defendían...

—El Sr. Alba, diciendo que no se debía perder...

—Pues venghan ustedes antes—les decía un...

—Si, en total, nos retrasamos unos minutos...

—Esto es demasiado—decía otro, antiguo...

—No lo crea usted—contestó—; esas son...

Los ministros, ¡claro está!, defendían...

—El Sr. Alba, diciendo que no se debía perder...

—Pues venghan ustedes antes—les decía un...

—Si, en total, nos retrasamos unos minutos...

—Esto es demasiado—decía otro, antiguo...

—No lo crea usted—contestó—; esas son...

Los ministros, ¡claro está!, defendían...

—El Sr. Alba, diciendo que no se debía perder...

—Pues venghan ustedes antes—les decía un...

—Si, en total, nos retrasamos unos minutos...

—Esto es demasiado—decía otro, antiguo...

—No lo crea usted—contestó—; esas son...

Los ministros, ¡claro está!, defendían...

—El Sr. Alba, diciendo que no se debía perder...

—Pues venghan ustedes antes—les decía un...

—Si, en total, nos retrasamos unos minutos...

—Esto es demasiado—decía otro, antiguo...

—No lo crea usted—contestó—; esas son...

Los ministros, ¡claro está!, defendían...

—El Sr. Alba, diciendo que no se debía perder...

—Pues venghan ustedes antes—les decía un...

DECLARACIONES DEL SR. MELLA

LA ASAMBLEA DE COVADONGA

ES EL PROLOGO DE LA CAMPAÑA REGIONALISTA

En nuestro querido colega ovetense...

El ilustre tribuno mostró al redactor...

En Covadonga he dicho que aquello no...

—Aparécenme pronto esas bases?

Sobre las Memorias y trabajos presentados...

Como yo estoy en relación directa con...

En las últimas sesiones del Congreso...

—¿Qué valen ante esto hecho todas las...

—Con el conde de Romanones conferenció...

Los periodistas le preguntaron si volvería...

—Siempre que haga un viaje a Madrid...

—¿Está en mi casa; pero no puede olvidar...

Plenamente conformes con el ilustre...

—Siguieron hablando en el Congreso...

Un diputado de la derecha me ocultaba...

Los políticos son ya partidarios de tratar...

El Sr. Cambó y sus correligionarios se...

El Sr. Cambó no piensa, por ahora, cesar...

El conde de la Motera, que estaba en el...

Con el tiempo—terminó diciendo—se irá...

Al terminar la sesión,

Nadie esperaba que la sesión de ayer...

Con este motivo salió a relucir el discurso...

Las pocas personas que quedaban escuchan...

Del incidente que motivaba este escándalo...

Cuando salieron los diputados de los pasillos...

—Pues venghan ustedes antes—les decía un...

—Si, en total, nos retrasamos unos minutos...

—Esto es demasiado—decía otro, antiguo...

—No lo crea usted—contestó—; esas son...

Los ministros, ¡claro está!, defendían...

—El Sr. Alba, diciendo que no se debía perder...

—Pues venghan ustedes antes—les decía un...

LOS RUMANOS PIERDEN POSICIONES

EN EL SINCA ABANDONAN MATERIAL DE GUERRA

LOS AUSTRÓHUNGAROS AVANZAN EN EL SECTOR DE GEORGENI

Oficial: Frente de la Dobruja. La ofensiva...

El enemigo atacó con fuerzas superiores...

En el desfiladero de Caimeli, en el valle...

En el frente del Sur de Dobruja las at-

El enemigo retrocedió hacia los pasos de la...

Las tropas austro-húngaras y alemanas que...

En el frente de Transilvania rechazamos...

Respecto a esta operación, no se señalan...

Por los comunicados de la Potencia Cen-

El enemigo abandonó el terreno búlgaro...

Radio-telegramas recogidos por nuestras...

En el sector de Georgeni, tropas austro-hún-

Las tropas aliadas bajo el mando del gene-

La posición, tenazmente defendida en el...

El enemigo se halla en retirada a través...

Teatro balkánico de la guerra.—Ejército...

Los repetidos ataques enemigos verificadas...

DE ITALIA

Oficial: Frente italiano.—Continúa con violencia...

En algunos sectores, la infantería enemiga...

En el valle del Etna prosiguen los combates...

No ha cambiado la situación en este frente...

En este mismo sector el número total de...

Teatro Sudeste de operaciones.—No se señalan...

MAR Y AIRE

Oficial: Frente de Albania.—3 de Octubre.

Nuestros destacamentos de caballería, pro-

El Almirantazgo anuncia que el vapor de...

En ese momento no llevaba tropas, fajan...

DE TURQUÍA

Oficial: Frente del Cáucaso.

En el litoral, nuestros elementos tomaron...

Al Oeste de Kalkit-Tires, nuestros elemen-

Un parte turco dice que en el frente de...

Los servicios continúan persiguiendo a los...

LOS RUSOS AGOTADOS EN LUZK

REANUDA LA LUCHA EN EL ZLOTA-LIPA

DEBILES ATAQUES MOSCOVITAS EN LOS CARPATOS

Oficial: Ejército del general príncipe Leopoldo...

En el frente de la lucha al Oeste de Luzk...

En el Stochod inferior fracasaron igualmente...

Teatro oriental de la guerra.—Frente del...

En el frente de la lucha al Oeste de Luzk...

Durante los últimos días hemos apresado...

Entre las líneas ferroviarias desde Erod...

Incremento de la lucha. Los fuertes ataques...

El enemigo retrocedió hacia los pasos de la...

En Batkov, sobre el Sereth, mediante...

Frente del ejército del conde Von Roth-

Los aviones aliados anuncian una gran...

Las brigadas han retrocedido ante las...

DE FRANCIA

Comunicado británico: Al Sur del Ancre...

Las tropas británicas han avanzado sus...

En la zona de Argenteuil, gases asfixiantes...

Varios golpes de mano han permitido a...

En la zona de Argenteuil, gases asfixiantes...

CRITICAS TEATRALES

EN LA COMEDIA

LOS OSOS, DRAMA EN TRES ACTOS, ORIGINAL DE DON CONSTANTINO CABAL

Asistimos ayer, en la Comedia, al just...

Don Constantino Cabal fue llamado a se...

Además de la fiera terror de los pastores...

En el hilo conductor de esta acción senci...

El argumento interesa, y una emoción, or...

En el hilo conductor de esta acción senci...

El desenlace, el autor lo reprobaba, desde...

Fácil y chispeante, 6 rotundo y arrollador...

El estilo, aunque cuidado, es sencillo, con...

El lenguaje, con gráfimo sabor regional...

El Sr. Borrás, encarnando a José Ant...

En el final del primer acto, en casi todo...

La señora Pacheco confirmó el nombre...

No fué el viejo del teatro, temblón y bal...

La señora Pacheco confirmó el nombre...

No fué el viejo del teatro, temblón y bal...

La señora Pacheco confirmó el nombre...

No fué el viejo del teatro, temblón y bal...

La señora Pacheco confirmó el nombre...

No fué el viejo del teatro, temblón y bal...

La señora Pacheco confirmó el nombre...

No fué el viejo del teatro, temblón y bal...

La señora Pacheco confirmó el nombre...

No fué el viejo del teatro, temblón y bal...

La señora Pacheco confirmó el nombre...

No fué el viejo del teatro, temblón y bal...

La señora Pacheco confirmó el nombre...

CHISMORREO

Los ratelitos por una carta.

Soberanamente aburrido, y con la cara más...

—¡Exactísima! y se la puede continuar...

INFANTA ISABEL

La falta de espacio nos impide ocuparnos...

SOCIEDAD

Mañana, festividad de Nuestra Señora...

EL PRELADO DE MALAGA

El sabio y virtuoso Prelado de Málaga...

EL DEBATE SALUD Y FELICIDAD

El debate salud y felicidad al venerable...

VIAGES

Han regresado a Madrid, de Avila, don...

También han llegado a Madrid, de re...

Los Ferrocarriles secundarios.

Ayer se reunieron en el Senado los señ...

AYER Y HOY

La consecuencia política del Sr. Alba.

En los círculos políticos se comentaba...

El Sr. Alba declaró ante la Cámara...

Con este motivo se recordaba que el...

Los servicios continúan persiguiendo a los...

Los servicios continúan persiguiendo a los...

DE GRECIA

Los servicios continúan persiguiendo a los...

LA JORNADA REGIA

EL REY RECIBE A LOS NAVIEROS

DOS NUEVOS GENTILHOMBRES JURAN EL CARGO.

HOY MARCHA EL REY A SAN SEBASTIAN

El Rey Don Alfonso, después de despedir con los ministros de Fomento e Instrucción pública, fué cumplimentado por los señores Arzobispo de Zaragoza, Obispo de Elicá y por el director general de Seguridad, señor La Barrosa.

También recibió el Monarca la visita de unos navieros bilbaínos, a los que acompañó hasta el puerto de Zubieta.

Aunque la ida de los navieros a Palencia obedeció tan sólo al deseo de cumplimiento al Soberano, aprovechando la estancia de aquéllos en Madrid, la conversación recayó como es natural, sobre los problemas que afectan a la marina mercante y a las construcciones navales.

«Su Majestad la Reina Doña Victoria, y su augusto hijo el Infante Don Juan dieron durante la mañana un largo paseo, en automóvil, por la Casa de Campo.»

Los acompañaba la dama particular de Doña Victoria, señorita de Loygorri.

«El grande de España, conde de Valeriano y su primogénito, el nuevo conde de Bornos, han sido agraciados por Su Majestad el Rey con la llave de señalidumbre de cámara, con ejercicio y servidumbre.»

Los distinguidos aristócratas han jurado el cargo ante el jefe superior de Palacio marqués de la Torreñilla, y después ofrecieron sus respetos a los Reyes.

«Hoy por la noche saldrá de Madrid, con dirección a San Sebastián, S. M. el Rey.»

Cuando regrese de la capital donostiarra reanudará, según oportunamente indicamos, las audiencias militares.

«El Rey, acompañado del marqués de Viana, dió durante la tarde un largo paseo en automóvil, por los alrededores de la población.»

«Su Majestad la Reina Doña Victoria y Su Alteza el Príncipe Baltasar de Borbón pasaron, a caballo, por la Casa de Campo acompañados el picador Sr. Corona.»

VINO PINEDO

REDONSTITUYENTE PODEROSO, APETITIVO EXCELENTE, TONICO ENERGICO

LOS RECLUTAS DE CUOTA

Se prorroga hasta el 30 de Diciembre, y hasta el 31 de dicho mes, por ser domingo el plazo para acceder a los beneficios de la cuota militar a los reclutas del alistamiento del presente año, a los declarados útiles en la actual revisión y a los que, por terminar se las prórogas del ingreso en filas, quedan afectos al mismo; pudiendo optar para acceder a la cuota de 2.000 los de 1.000 por años.

Se prorroga hasta el 31 de Octubre a los reclutas del reemplazo de 1914 para el pago del tercer plazo, y a los del 1915, para el del segundo.

UNA ACLARACION

El Sr. Elicole Casali nos remite una atenta carta extradiñándose de que la Dirección de Bellas Artes le reclama el pago de 1.000 pesetas de la temporada, en que fué ocupado el teatro Real, siendo así que su obra no pudo de la Hacienda su fianza de 40.000 pesetas.

Además, nos dice el Sr. Casali que tiene pendiente, en el Ministerio de Instrucción pública, una indemnización que asciende a unas 60.000 pesetas por entonces pelcos; 5.000 entradas, próximamente, de que se encargó dicho Ministerio, y por una representación de la «Wallyria», que fué su pandilla por un error del delegado regio.

NOTICIAS

Jabón Flores del Campo indudablemente es el regalo que más agradece todo un hogar elegante.

Pedid siempre en todos los buenos establecimientos y Restaurantes los exquisitos Vinos de Moriles, de López de la Manzana, y el P. P. -St. -El Gran Capitán

Ha sido concedido a D. Luis Colato Rodríguez premio extraordinario en el segundo ejercicio del grado de bachiller.

Reciba el agraciado y su distinguido familia, especialmente su hermano político D. Mariano Miguel, juez de Corruera (Lérida), nuestra enhorabuena.

NEURASTHENIA Chorro. La recomendamos a nerviosos, abatidos y neurasténicos. En todas las farmacias, a pesetas 3,50 el frasco.

Se convocan a todos los estudiantes temporales y de la Sección de Bachillerato de los centros de Fomento a una reunión que se celebrará en el Círculo Liberal mañana, a las once de la mañana.

EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TREVIANO

Se aseguró ayer que está acordado el nombramiento de D. Enrique Gómez Carrillo para director de «El Liberal», afirmando que el nombramiento se haría público tan pronto como se cumpla el novenario del fallecimiento del Sr. Vicenti.

LAS SESIONES DE CORTES

EL ARRIENDE DE LAS MINAS DE ALMADEN

LA CONVERSION DE LAS CARGAS DE JUSTICIA EN DEUDA PERPETUA INTERIOR

En la sección de ruegos y preguntas continuó ayer la interpeleación del señor Ayuso sobre los últimos hechos de armas ocurridos en África. Ni el diputado republicano ni el ministro de la Guerra hicieron otra cosa que repetir las afirmaciones y juicios que en días anteriores expusieron.

Es lamentable que un asunto de grave trascendencia para España se trate por los Gobiernos, como por casi todas las oposiciones, con notoria pasión y digámoslo claro—sin la lealtad y franqueza que ese asunto requiere, en gran parte mayor que la mayoría de cuantos afectan a los intereses públicos. Los Gobiernos ocultan la verdad de lo que en África ocurre; las izquierdas parecen que se afanan y complacen en descubrir yerros, y semeja su torpeza como si, en vez de buscar remedios, se gozaran en que se cometan errores y ocurran desgracias.

Y así, unos y otros perturban y extravían a la opinión pública, que ni sabe a qué atenerse ni acierta a comprender el planteamiento del problema marroquí, ni mucho menos vislumbra su solución, y, en fin, solamente sabe que en África gastáronse sangre y dinero...

Un poco de patriotismo y no menor prudencia pudieran corregir lo que ya va haciéndose vicio crónico en esos debates parlamentarios. ¿Es mucho lo que pedimos?

Al final de la sesión pronunció el señor La Cierva un discurso elocuente, concienzudo y documentado, que la Cámara—bastante animada—oyó con vivo interés.

Demostó el Sr. La Cierva la inconveniencia de arrendar las minas de Almadén—como el Sr. Alba pretende—, y defendió su tesis con argumentos sólidos de carácter técnico, financiero, de defensa nacional y de política social. Un excelente discurso, que al Sr. Alba, según dijo en una interrupción, le pareció una habilidad, que él prometió debacer con cuatro palabras. Veremos si la arrogancia es algo más que arrogancia...

La sesión, tranquila y a ratos pesada, acabó en trifulca. A las nueve menos cuarto pidió el Sr. La Cierva que se le reservase la palabra para hoy por hallarse indagado. Accedió la Presidencia... pero como el Sr. Alba tiene prisa en sacar adelante sus proyectos—algunos, si es posible, de matute, según recelan los maliciosos—se leyó otro dictamen. Oyeron las minorías que en el que iba a discutirse también intervendrá el Sr. La Cierva, y tomaron al lectura del malhadado dictamen como desconsideración y burla, pues si el ex ministro conservador estaba cansado para discutir un proyecto, claro es que de igual modo lo estaría para discutir otro. Protestaron, pues; gritaron, golpearon los pupitres, alzaron se airdos en los escaños... clamó con voz airada el Sr. Villanueva y atronó el salón con recios campanillazos; quejosa de la falta de respeto de los diputados, y aplacados prontamente los furioses opositoristas, el Sr. Alba y el presidente del Congreso aviniéronse a levantar la sesión.

La verdad es que la diligencia y premura con que quiere el Sr. Alba que en estos días actúe el Parlamento español ¡tan perezooso y negligente! es cosa que da que pensar... ¡Un poco de calma, señor ministro, que la gente no es tan tonta como parece!

CONGRESO

SESION DEL DIA 6 DE OCTUBRE

A las tres y cuarto de la tarde abre el Sr. Villanueva la sesión, ocupando el banco azul los ministros de la Gobernación y Fomento.

Ruegos y preguntas. El Sr. GONZALEZ VILART se ocupa del mercado de tejidos ante la dificultad para el tránsito en su importación a España de aguja de fabricación alemana.

Luego se ocupa del problema del abastecimiento de aguas en Barcelona, y anuncia una interpeleación al Gobierno sobre este punto.

El ministro de FOMENTO le contesta, admitiendo la interpeleación cuando la Mesa señale día.

El Sr. PLAJA se ocupa al ruego del señor Cambó, en el sentido de reclamar se traiga al Congreso el expediente de aguas de Barcelona.

Interpeleación sobre Marruecos. El ministro de la GUERRA pasa a contestar al discurso que el Sr. Ayuso hizo días pasados, rebatiendo todos los argumentos que adujo el diputado por Montilla.

Describe la sección del 29 de Junio, necesaria para someter a algunas fracciones de la cabila de Anghera, y otras operaciones,

en las que hubo, respectivamente, 74 muertos y 259 heridos, un muerto y 18 heridos y un muerto y nueve heridos.

De estas cifras deduce que hubo 7.000 combates, de los que resultaron 300 bajas; esto es, un 4 por 100. (Rumores.)

Se extiende en consideraciones sobre la tática allí seguida con respecto a las cabilas, con objeto de evitar el derramamiento de sangre y el derroche de dinero.

Elogia al general Jordana y al ejército que allí pasa tantas penalidades con heroísmo y resignación dignas de todo encomio.

El Sr. AYUSO rectifica. Insiste en sus razones anteriores, para sacar en consecuencia que debemos abandonar la colonización de Marruecos, diciendo a Europa que no podemos cumplir con la misión que nos confía.

Se ocupa largamente de la gestión del Raisuli con respecto a nosotros, cesurándolo el derramamiento.

Rectifica también el señor ministro de la GUERRA.

Rechaza enérgicamente las últimas frases del Sr. Ayuso, haciéndole responsable de ellas ante la faz del país y del Parlamento.

Manifiesta que si la acción del Barranco del Lobo fué un error táctico del jefe que la ideó, éste pagó caro su error, pues lo costó la vida; pero no fué por desconocimiento del terreno, sino por error.

Rechaza, por último, todos los argumentos del Sr. Ayuso y las razones aducidas por él.

El Sr. AYUSO rectifica nuevamente, hablando del Barranco del Lobo, diciendo que el Sr. Maura es el padre de la criatura.

El Sr. MAURA: Y a mucha honra. (Risas.)

El Sr. AYUSO habla del mandato de Europa. El Sr. MAURA: No hay mandato de Europa. (Rumores.)

El Sr. AYUSO refuerza sus argumentos con esta frase: «Insiste que fuimos a Marruecos para proteger unos cuantos negocios de varios plutócratas.»

Vuelve a rectificar el señor ministro de la GUERRA, y niega rotundamente lo dicho por el Sr. Ayuso de que muchos de los jefes declarados gravemente heridos en la acción del 29 de Junio pasaron al día siguiente por la plaza sanos y buenos.

Se suspende este debate.

ORDEN DEL DIA

El Congreso pasa a reunirse en Secciones a las cinco y cinco.

Se reanuda la sesión a las seis menos veinte.

Las Cargas de Justicia.

Prosigue el debate sobre el dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre el proyecto de ley de Conversión de las Cargas de Justicia en Deuda perpetua interior al 4 por 100.

El Sr. LA CIERVA pide algunas aclaraciones sobre el articulado de la ley.

El ministro de HACIENDA da también las explicaciones solicitadas por el señor La Cierva y que se refieren a la retroactividad en el pago de estas cargas.

El Sr. ALVARADO dice que no se debe de llegar al reconocimiento de las cargas, mientras no se llegue a la revisión de ellas.

El Sr. LA CIERVA expone de nuevo el criterio que mantuvo en la sesión de ayer y que hoy sostiene nuevamente.

Rectifica el Sr. ALVARADO.

El ministro de HACIENDA pone de manifiesto el criterio que ayer sostuvo respecto a la hacienda las conversiones a maneja que se van revisando los expedientes; aprobándose en votación ordinaria el artículo 3.º

Se da lectura de los artículos 4.º, 5.º y 6.º, que son aprobados en votación ordinaria.

Al art. 7.º presentó una enmienda el señor PEDREGAL, que defiende diciendo que ella significa que antes de eliminar la carga de Justicia, que se refiere a la Diputación de Navarra, debe oírse a ésta.

El ministro de HACIENDA interrumpe diciendo que se oír en el plazo reglamentario.

Rectifica el Sr. PEDREGAL, y se aprueba el artículo, desechando la enmienda de éste.

Se aprueba el art. 8.º, en el que se preceptúa que, hecha la revisión, no se reconocerán nuevas cargas.

Aprobado el artículo, el señor conde DE LOS ANDES pide votación nominal.

La Presidencia advierte que no ha lugar a votación nominal; pero por condescender con los peticionarios, se procede a ella, aprobándose por 136 votos contra uno.

Se da lectura a las modificaciones introducidas en el articulado, y después de algunas observaciones del Sr. LA CIERVA y del ministro de HACIENDA, quedan aprobadas con el dictamen.

Las minas de Almadén.

Se pone a discusión el proyecto de ley facultando al ministro de Hacienda para arrendar las operaciones de producción de azogue en las minas de Almadén.

El Sr. LLORENTE apoya un voto particular, en el que propone la venta de dichas minas por crear que el arriendo es perjudicial al Estado.

Le contesta, en nombre de la Comisión, el Sr. NUNEZ DE ARCE.

Se prorroga la sesión.

Después de hechas las preguntas reglamentarias, se prorroga la sesión por menos de dos horas.

Rectifican ambos, y el autor retira el voto presentado.

El Sr. LA CIERVA consume un turno en contra de la totalidad. Manifiesta que este asunto tiene tal importancia que es preciso discutirlo con detenimiento.

Desde luego admite que el Estado español está incapacitado para administrar, y ello es triste confesarlo.

Y es que desde hace mucho tiempo las Cortes y los Gobiernos no se han ocupado de la administración pública, teniendo que crear monopolios que son una vergüenza, como el del tabaco y de cerillas, que constituyen negocios escandalosos.

Cree que va llegando la hora de remediar aquel mal, poniendo ep condiciones al Estado para que administre bien mediante Gobiernos duraderos.

Estamos en un momento en que debemos hacer examen de conciencia para reconocer los males pasados y remediarlos mediante una consulta mejor.

Cree que para administrar bien se necesitan que todos los funcionarios sean aptos y que haya el escrupulo bastante para que cada uno cumpla con su deber.

No cree que estemos incapacitados para administrar; y si no lo estamos, este precepto no puede pasar, al menos tal como lo trae redactado el ministro de Hacienda.

Dice que el ministro no se olvide ante otras concesiones y donaciones de minas, tal como la de Artayanzas, y concesiones de terrenos para aumentar los yacimientos de minas en Cataluña y la provincia de Málaga; y, sin embargo, no se arrostra al querer arrendar las minas de Almadén.

Cree que, precisamente, las minas de Almadén son las que debe intervenir y administrar el Estado, por lo que afecta a las industrias militares.

Dice que antes de la guerra todos los pueblos se habían ocupado de la explotación de la minería, y mientras muchas naciones limitan la explotación y aun la prohíben, aquí se ha dejado abandonada toda la industria minera y han venido los extranjeros a explotar minas de hierro, llevándose al infimo precio de una peseta por tonelada.

Y así ocurre con el cobre, el cinc, azogue y hierro.

Puede llegar el momento de que nos quedemos sin elementos para las industrias siderúrgicas, por exportarlas los extranjeros.

Se ocupa de la venta de las minas de Riotinto el año 73, en 171 millones, y agrega que entonces se dijo que el ministro de Hacienda había hecho un gran negocio; y sin embargo, ya veis cuánto no ha rendido.

Dice que el señor ministro de Hacienda se funda, al pretender arrendar las minas de Almadén, en que cada día los gastos aumentan y los rendimientos disminuyen.

Pero aduce datos en los que se prueba que con tres millones de gasto hay seis de utilidad, por vezciento a 13 libras el frasco de azogue, y aún subirá más.

Los gastos por limosnas y pensiones concedidas a los obreros representan 400.000 pesetas, que vienen a ser un 16 por 100 de los gastos generales.

Añade que es preciso tener en cuenta que en este año se han producido unos 30.000 francos; por tanto, los rendimientos son mucho mayores que los gastos.

Préstamos hipotecarios

SOBRE FINCAS URBANAS

Amortizables en veinte años. Tramitación rápida. Condiciones ventajosas.

EL HOGAR ESPAÑOL

Fuente del Sol. 9.-Madrid

EL ARZOBISPO DE VALENCIA

A fines del año actual se posesionará el Arzobispo de Valencia nuestro amigo Práxedo, Excmo. é Ilmo. Sr. D. José María Salvador y Barrera.

Palmil-Jiménez

Acetate fino dulce, fúido y aromático.

FIRMA DEL REY

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

De Instrucción pública. Jubilando, a su instancia, a D. Enrique Javier Vidal, catedrático numerario de la Escuela especial de Intendentes mercantiles, de Barcelona.

De Fomento. Real decreto concediendo carácter oficial a la Asociación Cámara de Propiedad urbana, de Villanueva y Geltrú.

Idem aprobando el pliego de condiciones particulares y económicas para la construcción de las obras del proyecto de acceso, torre y edificio para el nuevo faro del cabo Sillero (Pontevedra).

Idem autorizando a la División hidrúlica del Sur de España para continuar, por administración, las obras del pantano Andrés.

Idem autorizando a la División hidrúlica del Duero para continuar, por administración, las obras de las acequias principales del Canal de la Reina Victoria Eugenia.

Idem nombrando comandante ordinario de la Orden del Mérito Agrícola a D. Antonio Elósegui.

Idem confirmando la providencia del gobernador civil de Santander, que declaró la necesidad de la compra de terrenos solicitados por la Compañía minera Bilbao-Santander, para la explotación de la mina «Luis», término de Entrambasaguas.

Sidra Vereterra y Cangas

Preferida por cuantos la conocen.

Sombrerería de Zulategui

7, PRECIADOS, 7.-MADRID

Últimas novedades en sombreros para señoras, caballeros y niños. Especialidad en sombreros para sacerdotes.

Nuevo TINTERO FUENTE Neumático.



ES LA ULTIMA PALABRA EN TINTEROS

¿Por qué?

La tinta contenida en el globo recipiente pasa a la copa de la base en la precisa cantidad para cubrir la pluma, con lo cual se evita manchar el porta-plumas o los dedos. Impulso que pueda penetrar polvo o suciedad en la tinta y evita casi totalmente la evaporación. La última gota de tinta será tan buena como la primera. Esto hace economizar un 30 por 100 en el consumo de tinta. Bastará llenarlo cada seis meses. Cuando se usen varios colores de tintas no hay temor de equivocarse, porque la tinta está siempre a la vista en el globo. Todo el tintero es de cristal fino, y a cada lado de la base tiene hendidas para apoyar las plumas. PRECIO, 9 PESETAS. ESPECIALIDAD DE LA CASA

L. ASIN PALACIOS.-Preciados, núm. 23.-MADRID

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

Adaptados de Real orden por los Ministerios de Guerra y Marina, previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad. Recetados por verdaderas eminencias médicas, que han comprobado la eficacia de nuestro preparado, lo cual constituye la mejor garantía para los enfermos.

Han merecido la cruz de 2.ª clase del Mérito Militar y la de 3.ª clase del Mérito Naval.

CURAN inmediatamente toda clase de Vómitos y Diarreas de los TÍFICOS, de los VIEJOS, de los NIÑOS y de las EMERAZIONES Cólera, Tifus, DISENTERIAS, CATARROS y las úlceras del Estómago y PÍLORIS con crujidos fébriles.

Millas de certificados que poseemos de la clase médica y de infinidad de personas que deben la vida y la salud a nuestros SALICILATOS, son el mejor elogio que de un preparado puede darse.

INDISPENSABLE A LOS VIAJEROS Y HOMBRES DE NEGOCIOS

Se venden cada día más desde hace treinta y dos años, a pesar de que varios industriales presentaron con el mismo nombre, y hasta con parecida marca, otros productos, burlando las leyes y al edificio en general.

